

Weltweit feiern neue Musicals dieses Jahr ihre Premieren.
REISEJOURNAL S. 27

Vom Broadway
über London
bis nach Zürich



Im Einklang mit El Hierro, der kleinsten Insel der Kanaren.
REISEJOURNAL S. 22

Karg bis üppig,
ruhig bis tosend,
warm bis frisch



FULDAER ZEITUNG · HÜNFELDER ZEITUNG · KINZIGTAL NACHRICHTEN · SCHLITZER BOTE / Samstag, 2. Februar 2019



Mal nicht die Festung im Bild, sondern die Salzach. Auf den Brücken über den Fluss kann man mit ein wenig Glück Rolando Villazón zum kleinen Plausch treffen. Fotos: Volker Feuerstein

Zwischen Zander und Mozartkugeln

SALZBURG hat mehr zu bieten als Musik: am Tag Skifahren, am Abend Genuss

Von **VOLKER FEUERSTEIN**

Mozart lebt – und wie! In der Stadt, in Geschäften, Restaurants und Konzertsälen, als Kugel, zum Essen und zum Golfen, als Teddybär zum Liebhaben und als Badeente für die Wanne. Aber Salzburg ist auch in der noch laufenden Mozartwoche mehr als nur ein Denkmal an das Musik-Genie.

Man kann Mozart zwar sehen, schmecken und hören – kitschig im Andenkenladen, zuckerstüss in der Confitserie, auf

Zauberflöten in den Festspielhäusern und gemalt in Öl in seinem Geburtshaus. Jetzt folgen wir seinem Rat und suchen uns, was außer ihm und seiner Musik noch „gut, ächt und schön“ ist in der Stadt.

Am besten geschmeckt hat der Zander im Stiftskulinarium St. Peter in der Altstadt. Natürlich gibt es hier auch ein Mozart Dinner. Preiswerter und bodenständiger ist das Herren-Gröstel in der Weinstube Andreas Hofer in der Steingasse. Ein Rücksturz in die gute, alte Zeit. Keine Touristen, wohlfeile Weine und eine Musikbox. Ohne Mozart, aber mit Udo Jürgens. Griechischen Wein gibt's nur musikalisch, aber der

St. Laurent Barrique vom Wur-zinger schmeckt eh besser.

Ein Gourmet-Treff die „Geheime Specerey“ nicht weit vom Peterskeller, deftig der Schopf vom Weideschwein, pikant der weiße Thunfisch aus der Dose, aromatisch das Olivenöl von Down Under made by Austrians. Ausnahmsweise ohne Mozart. Genau wie in einem ge-



FÜR SIE AUF REISEN

mütlichen ehemaligen Luftschutzbunker am Rande der Stadt, dem „Magazin“ mit kreativer Küche.

Im Gasthof Goldgasse in einem romantischen Sträßchen in der Altstadt wird nach Rezepten eines Kochbuches aus dem Jahr 1719 gekocht. Die Backhändeln sind ein Traum, die Portionen üppig.

Genug der Spezereien, am Abend geht's ins Salzburger Marionettentheater zu – wem sonst – natürlich Mozart. Hier zeigt Barbara Heuberger nach der Vorstellung die wahren Schätze hinter der Bühne: Ihre Kinder, die Marionettenpuppen, Kunstwerke, die hier ein stilles Eigenleben führen.

Dass die Musik von Wolfgang Amadé endlos viele Varianten hat, die auch Forscher beschäftigen, lernen die Gäste in der Mozarteum Universität. Führungen und Veranstaltungen sind öffentlich und zum Teil kostenlos.

In Mozarts Geburtshaus erfahren die staunenden Besucher von der Führerin Maria, dass sich Mozart – offiziell vom Papst zum Ritter gekürt – „Edler von Sauschwanz“ nannte. So war er, derb humorvoll.

Und nach dem Einkaufsbummel durch die Getreidegasse geht es auf die Piste. Rund um Salzburg besteht die Welt aus Ski-Arenen, aus Abfahrten und Langlaufloipen für jeden Anspruch auf den Brettern, die für viele Gäste die Winterwelt bedeuten. Ganz ohne Mozart.

Nach allen Superlativen erschreckt denn auch die Information nicht mehr, dass pro Jahr 300 Millionen Mozartkugeln in die Welt rollen und für die charmanteste Stadt Österreichs werben.



Barbara Heuberger mit der Balletttänzerin Anna Pavlova.



Wenn Martina in die beliebte Mozartkugel beißt, kann das Wolferl nur lächeln.

INFOS IM NETZ

Alles über Salzburg:
www.salzburg.info

Salzburger Festspiele:
salzburgerfestspiele.at

Mozart-Woche: mozarteum.at/press_release/mozartwoche-2020

Mozart Guide: leporello.sbg@aon.at

Marionettentheater: b.heuberger@marionetten.at

Peterskeller (2 Sterne-Küche) Reservierungen:
stpeter.at, bookatable.at, quandoo.at

Gasthof Goldgasse, Super Händl: gasthofgoldgasse.at

Andreas Hofer Weinstube:
dieweinstube.at

Geheime Specerey: felleiskniffelfelder.at/fkt

Magazin: magazin.co.at

Mozarteum-Uni: moz.ac.at

Skifahren rund um Salzburg: snow-space.com/de, der Ski Shuttle von der Stadt nach Flachau ist kostenlos